



# 週報

Rotary  
OITA JOSAI, 2720

会長 衛藤祐介  
幹事 中山省悟

国際ロータリー会長  
ゴードン R.マッキナリー  
第 2720 地区ガバナー  
膳所 和彦  
大分第 4G ガバナー補佐  
吉良 昌一



## 大分城西ロータリークラブ

クラブ スローガン 「委員会の活性化」

地区スローガン  
ロータリーは学び舎であり、また遊び場である  
そして今、ロータリーアクションは世界を変える。

<四つのテスト> 1. 真実かどうか 2. みんなに公平か 3. 好意と友情を深めるか 4. みんなのためになるかどうか

出席報告	7月5日					6月14日					編集担当
	会員総数	出席数	出席率	ゲスト	ビジタ	会員総数	出席率	補數	修出席率		
	32名	25名	78.13%	1名	0名	33名	25名	2名	81.82%		
例会日	水曜日	12:30～13:30	事務局	〒870-0021	大分市府内町トキハ会館 4階	Eメール					7月 衛藤祐介
例会場	ホテル日航大分オアシスタワー		TEL 097-532-0611	FAX 097-532-8386		ホームページ					8月 寺崎直史
											9月 高木昭信
											oitajosairc@mist.ocn.ne.jp
											http://oitajosairotaryclub.com

### 職場例会 マクドナルド府内大橋店 12:20 集合

2023-2024		第 2 回例会	母子の健康月間
7月 12 日		No.1528	
<b>◆本日のプログラム</b>			
12:30	点鐘		
	ゲスト・ビジターの紹介	衛藤祐介 会長	
	会長の時間	衛藤祐介 会長	
	出席報告及び幹事報告	中山省悟 幹事	
	ロータリー情報	R 情報担当委員	
	委員会報告	各 委 員 会	
	スマイルボックス	親 瞳 担 当	
12 : 45	廣瀬舜一会員の卓話		
	『マクドナルド経営哲学解説』		
13 : 05	厨房見学		

### ◆今週のお祝い

●創立記念日	
	河野浩二会員
	K2 構造設計(株)
	H14年 7月 19日(21年)
<b>●結婚記念日</b>	
	二宮浩司会員 H28年 7月 24日(7年)
<b>●配偶者誕生日</b>	
	河野浩二会員 直美夫人 7月 18日
	寺崎直史会員 典子夫人 7月 19日

### ◆今後の例会予定

●7月 26 日	松田尚美会員の卓話
●8月 2 日	膳所ガバナー公式訪問
●8月 23 日	地区補助金プロジェクト打ち合わせ
●8月 30 日	親睦夜例会
●9月 6 日	宮崎和恵様(元おおいたインフォメーションハウス社長)

### ◆幹事報告(7月5日)

- 来週 7/12(水)は職場例会のため、12:20 にマクドナルド府内大橋店に集合となっております。
- 7月のロータリーレートは 1 \$ = 145 円です。
- 地区事務所より『九州 4 地区合同公共イメージ向上イベント開催のご案内』が届いてますので回観しております。日時は 10 月 28 日(土)9 時～18 時までのいずれか、場所は大分市内の予定です。詳細は決定ごとにお知らせがある予定ですが、是非日程の確保をお願いしますという内容であります。
- ロータリー文庫運営委員会より、ロータリー文庫からのお願いと WEB サイト利用方法のご案内を回観してます。
- 大分 RC 福田様より、大分日米協会主催「2023 Oita Japan Festival 出展事業」出展者募集のご案内が来ておりますので本日配布しております。
- 大分南 RC 阿南様より大分県立美術館で開催中の朝倉文夫展のパンフレットをお預かりしております

ので、本日配布しております。招待券を10枚いた  
だいてますので、ご希望の方は帰りに事務局に  
お申し付けください。

- ・ 本日各テーブルにガバナー月信7月号と2023-  
2024年度RI会長方針と地区ガバナー方針を  
配布しておりますので、ご一読ください。

## ゲスト・ビジターの紹介(7月5日)

●ゲスト	アマルジヤルガル アナーさん (米山奨学生)
●ビジター	ナシ

## ◇スマイルボックス(7月5日)

衛藤会長・中山幹事・伊東副会長・石橋副幹事 (8口)

前執行部の方々の慰労とこれから1年間、皆様よろしく  
お願ひします ということで、1人2口、合計8口スマイル  
します。



村上智貴会員 (1口)

先週の田植えで日焼けし過ぎず、雨にも濡れず、会計  
監査も終わり、1年間の会長年度が無事終わりました。  
会長の時間はみなさんに聞いていただけましたでしょうか？皆さんに感謝の気持ちでスマイルします。

## ◇ロータリーの友 紹介(7月5日)

中村智美会員

P 4 2023-24年度会長テーマ  
P 7 RI会長メッセージ  
P34 ガバナーの横顔  
第2720地区 謙所和彦ガバナー  
P47 ロータリー・アットワーク 大分キャピタル RC  
P81 SPEECH 女性がより活躍できる組織・社会づくり

## 会長の時間(7月5日) 会長 衛藤 祐介

### これから1年間の会長の時間

皆さんは、例会における「会長の時間」が必要だと思いますか？

今日は、例会における会長の時間がどうあるべきか、を考  
えてみたいと思います。

これは、会長の時間を止めようという話ではありません。

私は人前で話をすることは得意な方ではありませんので、  
どうやったら聞いてもらえるスピーチが出来るか。ということ  
を調べてみると様々な手法が出てきます。

冒頭に私が言った言葉は、何を見ても出てくるテクニック  
を実践したものです。

付け刃の私がやって効果があったかどうかわかりませんが、

そのテクニックというのは、

(1) 最初の一言目を突拍子もなくする ということです。これから会長の時間をやる こいつが、何を言  
い出したんだ。

(2) その言葉は静かな声でゆっくりと語る

(3) 突拍子もない一言目の直後に「間」を入れる。  
だそうです。最初に聞き手の「耳」を引き付けることが肝心  
だそうです。

その次には、

(4) 「今日一番伝えたいワンメッセージ」を先に伝える。

ということだそうです。

この他にも色々なテクニックが載っていました。

このクラブの会員の皆さんは、社会的に重要な地位を占  
めている方々ばかりですから、人前で話をする機会も多  
いでしょうし、それなりにスピーチのテクニックを勉強されて  
いると思いますので、そんなことは前から実践しているかも  
しません。

私は本来シャイな性格で、人前で話すことは大嫌いでし  
たから、スピーチのやり方なんて、まるっきり興味はありませんでした。

人前で話すと、声が震えてどうしようもありませんでした。

それでも、何とか人前で話せるようになったのは、大学や  
専門学校で講師をするようになってから、人に慣れてきた  
ことと、歳とてくそ度胸がついてきたのでしょう。

会長になることが決まった時、一番気になったのは「会長  
の時間」をどうするかでした。

毎週5分間の話を1年間続けるのは、大変な労力です。  
今まで会長を歴任してきた方々の偉大さに頭が下がる  
思いです。

会長の時間とは何なのか、目的は、と考えてみました。

まず、Webで調べたら「ロータリーカーク百科事典」というのが出  
てきました。その中で「16.1 クラブ活動における会長と幹事  
の役割」という項目があります。「16.1.1 会長の役割」の中  
に、会長がやるべき内容があり、その中に「会長の時間」と  
言うのがありました。その内容を見ますと

『クラブ会長は各例会で5分間程度の「会長の時間」をも  
ち、クラブ活動やロータリー全般に関わる情報を提供する  
ことが推奨されています。ロータリーカークにおける「会長の時  
間」は会長にとっても、また会員にとっても、毎週のクラブ活  
動の状況を知るうえで大変貴重な時間です。会長はテレビ  
や新聞に出てくる政治や経済問題、或いは自分の趣味の  
話題は出来るだけ別の機会に話すようにし、ロータリーでの  
「会長の時間」はクラブや会員の活動についての話題や情  
報を中心に行います。会長は「会長の時間」が会員のクラ  
ブ活動への参画意識と意欲が高まる機会になるように努め  
ます。』

さあ困りました。私は建築関係の仕事ですから、建築に關  
する話題で1年間を過ごせば良いかと考えていました  
ので、当てが外れました。

ロータリーの話だけで1年間を持たせるのは到底無理で  
す。

といっても、私が話せることは、建築関係しかありません。

建築の歴史のポイントを取り上げ、目からうろこの話を、面白  
おかしく建築関係以外の方にも興味がもてるよう話にし  
ていき、それに関連させて、出来るだけロータリー関係の話  
をしてくしかないと結論づけました。

ということで、これを機会に、私自身もスピーチのテクニ  
ックを学ぶ場所にしていきたいと考えています。年齢的に手  
遅れかもしれません、これから1年間、お付き合いの程  
宜しくお願いします。

## 卓話の時間(7月5日)

### 衛藤会長挨拶

2023—24 年度第 1 回例会となります。

今年度、何をやりますかね！前村上会長がきっちりと運営されていましたので、困ってしまいます。

今年度 RI 会長ゴードン R・マッキナリーさんは会長テーマとして

「Create hope in the world」(世界に希望を生み出そう)を挙げています。

マッキナリーさんはイギリスの方で、口腔外科の大学院を卒業した、歯科医です。

1958 年生まれの 64 歳です。

今世界ではウクライナ戦争・地震や水害・コロナなどで大きな打撃を受けています。

これに対してマッキナリー氏は「平和の推進」と「メンタルヘルスへの取り組み」を

具体的なビジョンで挙げているとのことです。

メンタルヘルスとは心の健康という意味ですね。

それを受けた膳所ガバナーは 2 つのテーマを挙げました。

膳所ガバナーは日田市で病院を営む心臓外科医です。1952 年生まれの 70 歳です。

私が 1951 年生まれの 71 歳ですから、二人とも私より年下です。

まあ、この年になると現役で社会活動をしている私より年上の人に会う機会はどんどん減ってきました。

膳所ガバナーのテーマは、「Rotary is a school and also a playground」(ロータリーは学び舎であり、また遊び場である)  
「Now Rotary action can change the world」(そして今、ロータリーアクションは世界を変える)です。

そして城西ロータリークラブの今年度テーマは「委員会の活性化」としました。  
マッキナリー RI 会長や膳所ガバナーの挙げるテーマを支えるには、行きつくところ委員会の活性化しかないのかなと思います。

私はこのテーマを挙げてみて、先日のクラブ協議会に臨みましたが、何のことではない既に活性化されている委員会を目の当たりにしたところです。

丁度クラブ協議会の日に、吉良ガバナー補佐が当クラブを訪問され「こんな活発なクラブは見たことがない」と驚いて帰られました。

今年度は膳所ガバナーが「ポリオ撲滅運動のビッグキャンペーン」を実施するとのことです。

新しく入られた会員のかたはご存じないかもしれませんので、ポリオとロータリーの関係を少しお話します。

ポリオというのは日本では「小児麻痺」と言われていました。私が子供のころは小児麻痺の子供が周囲に普通に居ました。びっこを引きながらも一緒に遊んでいた思い出があります。



ロータリークラブは、1979 年に始まった「世界ポリオ根絶推進活動」に当初からパートナーとして参加しました。ロータリー会員は 21 億ドル以上、日本円にして 3000 億円近い金額のお金と無数のボランティア時間をこの活動に捧げ、122 か国の 30 億人近い子供をポリオから守ってきました。その結果ポリオの症例を 99.9%まで減少させることができました。

今、世界でポリオが残っている国はアフガニスタンとパキスタンの 2 か国のみとなっています。

しかし、その他の国でもポリオのない状態を維持していく必要があります。ポリオ根絶活動をやめてしまうと、10 年間のうちに毎年ポリオによって身体麻痺となる子供が 20 万人になると予想されます。

現に 2022 年に、ニューヨークとロンドンの下水からポリオウイルスが検出されています。

2720 地区では、今年の 10 月 24 日世界ポリオデイに合わせて九州 4 地区合同でビッグキャンペーンを計画しているようです。

当クラブとしましても、中村委員長と中山リーダーの国際奉仕委員会が中心となってポリオデイの活動が必要になると思われます。

そして、当クラブで考えなければならない当面の問題として 大分大学ローターアクトがあります。

6 月の初めに地区からローターアクトクラブ提唱クラブの募集がありました。

申し込み期限は 6 月 30 日ということで、短期間のうちに結論を出す必要に迫られました。

理事会に図ったところ、結論を出すには議論する時間が足りず、予算面、マンパワー面の検討もままならず、とり会えずは手を上げるのをやめた状態です。

現時点では地区でも詳細が煮詰まらず足ふみ状態のようです。

大分東クラブと大分 1985 が一緒にやるという話も耳にしております。

ローターアクトクラブを持つと、月 2 回の例会に当クラブ会員の派遣が必要となります。

当クラブの例会とローターアクトクラブの例会で、多い月には 6 回の例会出席となります。

30 人の小世帯のクラブで誰に行ってもらうのかということを考えなければなりません。

予算的な面では、他のクラブを参考にすると年間 30 万円程度の負担が出る可能性があります。

この予算をどう確保するのか。会員一人当たり年間 1 万円の負担を新たにお願いせざるを得ません。

他クラブと共同で対処するのであれば負担は軽減します。

当クラブとしては、グローバル補助金事業も動き出しが見られるようですし、色々手を出しすぎてすべてが中途半端にならないように、良く考えての行動が必要だと思っています。

この件につきましても、新たな回答期限が 7 月 30 日となっていますので、会員の皆さんに早急にご検討いただく機会を持たなければと考えているところです。

次に地区補助金プロジェクトですが、社会奉仕委員会のほうで「子供たちと職業体験」というイベントを計画しています。

来年 2 月 25 日 日曜日に大分市のコンパルホールで開催



するということで、佐藤憲幸委員長ががんばっておられます。

今のところ、「陶芸」「木工」「折り紙建築」等が候補に挙がっていますが、これから色々な職業体験が出来るような企画があれば、会員の皆様もアイデアを出していただけたらと考えています。

数年前から推進していますグローバル補助金「ケニアプロジェクト」も私は関知していませんが動き出しているようですね。これもうまく進展してくれればよいと思います。

### 中山幹事挨拶



今年度、大分城西ロータリークラブで衛藤会長のもと、幹事を務めさせていただきます中山省悟です。私は2016年の芳崎会長年度に入会し、今年度でロータリー歴8年目を迎えます。入会当時を振り返ると、会社は創業5年で経営者として若く、まだ経験が浅く人脈も少ない私の中では、皆さんとても高潔であり、恐れ多い存在だったと思います。

たとえば、「あのHIヒロセの会長だ！」とか「熊野建設の社長だ！」とか「うちの子が生まれるときに取り上げてくれた堀永先生だ！」とか「中小企業家同友会で代表されていた地域科学研究所の木下さんだ！」とか、芸能人を見るような、そんな感じで皆さんを見ていたので、当時、シャイな私は皆さんの前で話をすると声が震え、思っていることもほとんど話せず、「場違い」を感じていました。

それが、今は良い意味でみんなが身近な存在に感じられます。

そう感じるようになったのは、皆さんにいつも気づかいただきながら、少しずつクラブの活動に参加するようになり、その活動を通して皆さんと多くコミュニケーションを取る事が出来たからだと思います。

特に入会当時、芳崎さんからはよく連絡をいただき、「仕事第一で良いけんな！」と声をかけていただいたり、昨年は、会の進行で悩んでいたら、憲幸さんから「あんまり気にせんでバっとやりよ！大丈夫やけん！」とアドバイスをもらったりしながら、だんだんと肩の力が抜けてきたというか、楽しめるようになりました。

そうなったことで、ロータリーの目的やロータリーの基本理念である「四つのテスト」「ロータリーの目的」「5大奉仕部門」、また奉仕、親睦、多様性、高潔性、リーダーシップなどの中核的価値観について意識するようになりました。と言っても、まだぜんぜん理解できていませんが、皆さんの日ごろの活動や職業奉仕スピーチなどを聞いて、経営や人生についての使命感など意識が変わってきたと思います。

耳学問も何度も耳にしていると自分のものになってきているような、そんな気がしています。今年度、当クラブの幹事と言う大役を仰せつかり、その重責で正直、胃が痛い…ではなくて、身も引き締まる思いです。

挨拶文でも書きましたが、前年度は、コロナ禍の中で少しつですが活動が出来るようになりました。

今年度は今まで以上に活動できるようになります。

今年度、衛藤会長の挙げられているクラブテーマ「委員会の活性化」を基に、活発なクラブの活動と、何よりも会員の皆さんのが城西ロータリークラブを楽しむためにしっかりと幹事の役を務めたいと思います。

大分城西ロータリークラブの活動がより充実するように頑張りますので、この一年間みなさん、よろしくお願いいたします。

### 第1回理事会 議事録

参加者：衛藤会長・伊東副会長・中山幹事・石橋副幹事・村上直前会長  
眞上理事・寺崎理事・高木理事・吉岡理事・山本理事・佐藤憲幸理事・中村理事

#### 1. 今後のプログラム

- |      |      |  |
|------|------|--|
| 7月   | 7/5  | 衛藤会長・中山幹事の挨拶   |
|      | 7/12 | 職場例会 ※当日 12:20にマクドナルド府内大橋店集合<br>※職業奉仕委員会は 12:00 集合         |
|      | 7/19 | 休会 7/17 海の日  |
|      | 7/26 | 松田会員の卓話  |
| 8月   | 8/2  | ガバナー公式訪問   |
|      | 8/9  | 休会 8/11 山の日  |
|      | 8/16 | 定款第7条第1節に基づき休会   |
|      | 8/23 | 芳崎会員の卓話※今年度の地区補助金プロジェクトについての時間にする。                         |
|      | 8/30 | 親睦夜例会  |
| ※その他 |      | 外部卓話案<br>・国際奉仕委員会関連の企画を上期(9月)と下期に予定<br>・職業奉仕(1月)企画（出前セミナー） |
|      | ①    | ミスユニバース日本代表 工藤彩郁さん(衛藤)                                     |
|      | ②    | 日銀支店長(佐藤憲)   |
|      | ③    | フードコーディネーター木村真琴さん(村上)                                      |
|      | ④    | 明豊高校野球部監督(衛藤)  |
|      | ⑤    | 三味線演奏 事務局  |
|      | ⑥    | 手相占い 事務局   |
|      | ⑦    | 宮崎和恵さん(元おおいたインフォメーションハウス社長)                                |

#### 2. 衛藤会長年度予算案について

提案理由：衛藤会長年度の予算案について理事会の承認を得る必要があるため

※全員が特に問題なく承認

#### 3. 大分大学ローターアクトについて

・アンケートを作成し、会員から意見を募り判断材料にする。

→ アンケート作成者：寺崎会員

・募集要項回答期限 7/31

#### 4. 7/12(職場例会)マクドナルドでの食事代金分の寄付について

・クラブとして寄付をするので食事代金はその一部に充当する